# La Navidad Percibida Por Nuestros Mayores

Los mayores recuerdan cómo eran las Navidades cuando ellos eran pequeños y jóvenes y cómo han cambiado ahora. Por Residencia de Mayores

### ¿Cómo recuerdas la Navidad cuando eras peaueño?

- "Recuerdo que antes de la Navidad se hacía la matanza y nos mandaban a por leña para amasar. Se hacía pan, tortas de manteca con chicharros, tortas de nueces y magdalenas".
- "Las navidades se celebraban con toda la familia, había más unión y paz".
- "Íbamos en grupos a pedir los aguinaldos, y después en los bailes nos comíamos lo que nos habían
- "En Navidad me hacían unos escarpines y una muda nueva".

#### ¿Se comía algo diferente en Navidad?

- "Si, vísperas de Navidad se hacían dulces y también se hacía mistela y zurracapote".
- "Para la cena de Navidad se cocinaba carne, pollo o cordero, se asaban patatas, se hacía relleno... Lo que no había era gambas ni tanto para picar como ahora".
- "En Nochevieja nos comíamos las uvas, uno tocaba las campanadas con el almirez, ya que no había radio ni televisión".





#### ¿Se decoraban las casas?

- "No había mucho para decorar, pero sí cogíamos una rama de pino y se ponía árbol de Navidad, le poníamos rastras de higos; también poníamos el Belén".

#### ¿Qué villancicos cantaban?

- "Al llegar a una casa lo primero que se hacía era decir "se canta o se reza", ya que si en la familia había fallecido alguien se rezaba y no se podía cantar villancicos".

#### Algunos de los villancicos que recuerdan:

- "A esta casa hemos llegado, cuatrocientos en cuadrilla, si quieren que nos sentemos, saquen cuatrocientas sillas".
- "Si nos das el aguinaldo, no nos lo des en bellotas, échaselas al marrano y sácanos las mantecosas".
- "Por las escaleras baja la que trae el aguinaldo, Le parece mucho, le viene quitando".

#### ¿Venían los Reyes Magos?

"Venían, pero muy atascados, pero algo traían. La víspera les dejábamos algo de paja a los camellos en la gatera. Y nos traían algún caramelo, turrón, chocolate... Juguetes no había, solo alguna muñeca de trapo".

## ¿Qué echáis de menos?

- "La unión de la familia y lo que se hacía, también a los grupos de amigos que nos juntábamos".
- "Ahora hay más comida y más comodidades, pero las familias no están tan unidas"